

学校だより

— 伸びよ 力のかぎり —

川西市立清和台南小学校

11月号

平成26年10月31日

校長 岸本 浩司



心を育てる

相手の気持ちを考えたり、自分を見つめ直したり、みんなのために役立つと考えたりすることは、自分の成長にとってとても大切なことです。しかし、つつい自分中心になって、自己主張が強くなりすぎたり、まわりが困っていることに気がつかなくなったりすることがあります。互いの気持ちを大切にしたり、自分の責任をしっかりと果たそうとしたり、物事に粘り強く取り組もうとしたりする心を育てていくことが大切です。本校では、道徳的な心を育てることを学校の目標の一つとして取り組んできました。そのために、道徳の時間を大切にして、道徳的な心情、道徳的価値判断力、道徳的実践意欲などを育てる授業を研究してきました。たとえば、友だちを大切にするという内容ですと、「友だちを大切にしたいな」というような道徳的心情、「友だちを大切にすることはいいことなんだ」というような道徳的価値判断、「友だちを大切にしていこう」というような道徳的実践意欲などが育つような授業を工夫してきました。道徳的内容がしっかりと考えられるような良い資料を見つけ、中心の場面の主人公の気持ちをしっかりと考えることにより、道徳的な気持ちが高まっていくようにしたいと考えています。考えを深めていく授業は、他の教科の学習にも共通する大切なものです。

11月7日(金)に、本校で、阪神地区道徳教育研究大会を開催します。阪神地区の小学校のたくさんの先生においでいただき、授業の様子を見ていただき、討議を深める予定にしています。子どもたちの道徳的な心を育てる取り組みの一つの契機にしていきたいと思っています。

【11月の行事予定】

1日(土)コミュニティ文化祭1日目 (本校ダンスクラブ15:30ごろ出場)	19日(水)集団下校
2日(日)文化祭2日目	21日(金)音楽会(児童用)
3日(月)文化の日	23日(日)勤労感謝の日
4日(火)クラブ	24日(月)振り替え休日
5日(水)月曜校時 クラブ	25日(火)代休
7日(金)阪神地区道徳教育研究大会	22日(土)音楽会(保護者用)
	28日(金)朝会
	7日のきんたくん学びの道場はありません。

※7日の阪神地区道徳教育研究大会開催のため、下校時刻に変更があります。10月24日配布の文書で確認してください。

気をつけよう、外での遊び!!、日暮れが早くなっています。

日が暮れるのが早くなりました。外で遊んでいると、知らぬ間に暗くなっていることもあります。神戸市長田区での事件もありましたが、危険がどこで待ち構えているかもしれません。日が暮れてからも遊んでいると、事件に巻き込まれる危険も大きくなります。早めにおうちに帰り、夜の外出はできるだけ避けるようにしましょう。

また、不審な人を見かけたときは、近づかないですぐに遠ざかること。もし、手をひっぱられたり追いかけられたりしたときには、大声を出して逃げ、助けを求めることが大切です。なかなか難しいことですが、逃げる方法を考えておくと、行動が少しでも取りやすくなると思います。家庭でも、危険を避けるための方法について時間を見つけて話し合っただけければと思います。

みんなをひきつけた連合音楽会

10月30日(木)、文化会館で川西市内の4年生が集まって連合音楽会が行われました。清和台南小学校の「ロックトラップ」は、足踏みや手拍子や体たたきで音を出す演奏でした。リズムの良さと迫力と意外性で会場みんながひきつけられていました。「キラキラ キラキラ」はとても優しい歌声と黒い服装と手に持った星がとてもマッチして、会場が温かい雰囲気になりました。本当にみんなよくがんばりました。



清南祭り

10月9日(金)に清南祭りが行われました。この日のために、お店を考え、遊び方、作り方、材料など、クラスで話し合いました。当日はどのクラスのお店もたくさん人が訪れていました。遊びやゲームなどで受付や得点など役割を決めてお客さんを楽しく迎えていました。迷路やお化け屋敷などで段ボール箱をたくさん使って組み立てていたりして苦勞の跡がうかがえました。友だちと協力して楽しく活動することができました。



5校1園PTA祭

10月25日(土)、本校で清和台中学校区5校1園PTA祭が行われました。清和台南小学校からは、コイン落とし、お楽しみくじ、おかしつり、ゼリーなどの楽しいお店が出されました。子どもたちや保護者の方、地域の方、たくさん参加されていました。地域の交流が楽しくできました。PTAの担当の皆様ご苦勞様でした。



コミュニティ環境安全ポスター表彰

10月24日(金)の朝会で、コミュニティの方が来られ、夏休みに募集した環境安全ポスターの表彰をされました。あいさつの大切さも話していただきました。いつも子どもたちの安全を見守っていただきありがとうございます。



